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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
IGUALDAD SUSTANTIVA 
 
DESTACAN AVANCES DE PARIDAD DE GÉNERO EN QUERÉTARO 
La consejera electoral del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), Yolanda Elías Calles Cantú, participó 
con la ponencia ‘La participación de las mujeres en Querétaro’, en el ‘Encuentro de Experiencias en la Integración 
Paritaria de Congresos y Ayuntamientos´, celebrado en la ciudad de Mérida, Yucatán. El objetivo de esta reunión 
fue identificar acuerdos con acciones afirmativas por parte de los órganos electorales administrativos, así como 
criterios jurídicos relevantes de los órganos jurisdiccionales en materia de género en los cargos de elección 
popular, generando herramientas en este proceso electoral 2017-2018. La consejera electoral, ponente en la Mesa 
Panel 1 “Análisis de experiencias de los Consejo Electorales en la integración en paridad de género de los 
Congresos y Ayuntamientos 2015”, destacó que el proceso electoral 2015 en Querétaro, llevó a las mujeres a 
ocupar más de la mitad de los espacios en la Legislatura y 8 de 18 presidencias municipales, esto como resultado 
del nuevo marco legal. Elías Calles Cantú resaltó que el 7 de junio de 2015 –día de la jornada electoral-, el estado de 
Querétaro fue el único a nivel nacional con una paridad en ejercicio. “Son parte de los esfuerzos institucionales, 
pero principalmente de muchos años de trabajo y lucha de mujeres y hombres, convencidos de que solo podremos 
aspirar a una sociedad más justa, en la medida en que incorporemos a mayor cantidad de mujeres a los espacios de 
toma de decisiones públicas”. La también presidenta de la Comisión de Igualdad Sustantiva del IEEQ dijo que en 
mayo de este año fue aprobada la Ley Electoral local, la cual recoge las propuestas del organismo electoral, entre 
las que destacan la paridad vertical, paridad horizontal, la paridad por bloques, la paridad en la integración; así 
como el aumento de los recursos destinados al fortalecimiento de los liderazgos de las mujeres en los partidos 
políticos, que pasa del 3% al 5%. Asimismo, precisó que el IEEQ ha generado sus Lineamientos para garantizar el 
cumplimiento del principio de paridad de género en el Proceso Electoral Ordinario 2017-2018, y se refirió a la 
paridad por bloques, la cual se caracteriza por que ninguna fuerza política o coalición podrá destinar 
exclusivamente mujeres las candidaturas de los tres distritos o municipios menos competitivos de cada bloque. El 
evento estuvo organizado por el Instituto Nacional Electoral (INE), la Asociación Mexicana de Consejeras Estatales 
Electorales, A.C. (AMCEE), el Instituto Electoral y de Participación Ciudadana de Yucatán (IEPAC), el Observatorio 
de Participación Política de las Mujeres en Yucatán y el Gran Museo del Mundo Maya de Mérida. En acto por 
separado, se celebró, en aquella entidad, la XXIV Asamblea General Ordinaria de la AMCEE, en la cual rindió la 
protesta de ley el nuevo Consejo Directivo de la asociación, donde fue electa como Secretaria de Asuntos 
Internacionales. (EUQ 8, DQ 9, N 6) 
 
https://queretaro.quadratin.com.mx/destacan-avances-paridad-genero-queretaro/ 
 
https://codiceinformativo.com/2017/09/destacan-avances-de-paridad-de-genero-en-queretaro/ 
 
http://ceciliaarellano.blogspot.mx/2017/09/avances-de-paridad-de-genero-ieeq.html 
 
http://adninformativo.mx/destacan-avances-paridad-genero-queretaro/ 
 
http://www.eluniversalqueretaro.mx/politica/25-09-2017/paridad-de-genero-en-ambito-politico-calles 
 
http://www.queretaro24-7.com/participa-consejera-del-ieeq-ponencia/ 
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http://www.expressmetropolitano.com.mx/destacan-avances-de-paridad-de-genero-en-queretaro/ 

 
PARTIDOS POLÍTICOS E INDEPENDIENTES 

 
PAN-PRD 
 
SÓLO PAN Y PRD HAN CUMPLIDO CON LA TRANSPARENCIA 
Por Eduardo Hernández 
De acuerdo con un diagnóstico elaborado por la Comisión de Transparencia y Acceso a la Información Pública del 
Estado de Querétaro (Infoqro), hasta ahora sólo el Partido Acción Nacional (PAN) y el Partido de la Revolución 
Democrática (PRD) en la entidad han cumplido aceptablemente con los requerimientos de la Ley General de 
Transparencia. Esto se da a conocer previo a la fecha límite, 15 de diciembre, para que los sujetos obligados de 
Querétaro suban la información requerida por la ley mencionada a la Plataforma Nacional de Transparencia. 
Destaca que Infoqro y el Hospital Oncológico Infantil son los únicos sujetos obligados que cumplen al 100% lo 
requerido por la Plataforma Nacional de Transparencia. (DQ 1 y 3) 
 
PVEM 
 
REELIGEN A ASTUDILLO COMO DIRIGENTE DEL PARTIDO VERDE  
Por Fernando Venegas Ramírez 
Por tres años más fue reelecto este domingo el dirigente estatal del Partido Verde Ecologista de México, Ricardo 
Astudillo Suárez, quien además es aspirante a la candidatura a la presidencia municipal de Corregidora para el 
trienio 2018-2021. En ese propósito el PVEM podría ir en alianza con el Partido Revolucionario Institucional, al 
que en el anterior proceso electoral, en 2015, le aportó los puntos necesarios para ganar los ayuntamientos de El 
Marqués, Pedro Escobedo y Humilpan, además de otras posiciones. (PA 1) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
DQ: EMPLEO Y PAZ: PANCHO 
Por Mario León Leyva 
A dos años de administración, el gobernador Francisco Domínguez Servién sostiene que Querétaro sigue siendo un 
estado de paz, con las finanzas más sanas, el mayor crecimiento, generación de empleos récord, la segunda menor 
deuda y el mejor recurso humano del país, la única con un sistema completo anticorrupción y proyectos de 
transformación en pleno desarrollo, como es el nuevo transporte público. Logramos lo que nadie –sostiene-, que 
fue poner de acuerdo a 14 concesionarios para hacer una sola empresa y los dos primeros ejes de Qrobús ya 
funcionarán este mismo mes, en Constituyentes y Avenida de la Luz, para 550 mil usuarios. “Será un gran proyecto, 
de los que más me han costado trabajo”. (DQ principal) 
 
N: FDS PREVIO AL INFORME 
Por Luis Montes de Oca 
Sí, es real-responde Francisco Domínguez Servién a su II Informe de gobierno, el 30 de septiembre, al cuestionarle 
sobre la soledad de un gobernante-tienes que pensar mucho pero sabes que en cualquier momento tienes a tu 
familia, equipo y amigos. (N principal) 
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AM: EL RETO, ABATIR POBREZA EXTREMA: GOBERNADOR 
Por Octavio Cárdenas 
“Yo voy a rendir cuentas. El balance lo harán los queretanos”, dice el gobernador de Querétaro, Francisco 
Domínguez Servién. Estamos en una oficina en el Palacio de Gobierno. Concedió una entrevista al Periódico AM, 
con motivo de su segundo informe de Gobierno. El evento para dar el tradicional discurso político fue cancelado, 
tras el sismo del 19 de septiembre. El próximo sábado entregará su segundo informe al Congreso local. Afirma que 
el documento estará disponible para consulta en la página web gubernamental. Domínguez Servién asegura 
que entregará buenas cuentas y destaca que Querétaro tiene la segunda menor deuda pública del país. (AM 
principal) 
 
CQ: ALCALDE PROPONE ALERTA SÍSMICA 
Por Alejandra Cueto 
Marcos Aguilar Vega busca una reunión con especialistas del Centro de Geociencias de la UNAM para hacer viable 
esta tecnología en Querétaro. (CQ principal) 
 
PA: ATACAN A LA UAQ VÍA PRESUPUESTO 
Por Sergio Arturo Venegas Alarcón 
A casi 60 años de haberse logrado la autonomía universitaria, el gobierno estatal mantiene su intervención en la 
UAQ a través del presupuesto, sentencia el líder histórico del movimiento de 1958, Álvaro Arreola Valdés. Ajonjolí 
de todos los moles, el cuatro veces director de la Escuela de Bachilleres estuvo a tres votos de ser rector en 1976 y 
hasta rindió protesta ante el oficial mayor Braulio Guerra Malo. Aunque en realidad le faltó un solo voto, el del 
gobernador. -Antonio Calzada no quiso, no me permitió llegar. Así me lo reveló el licenciado Guadalupe Ramírez. 
Temía le cerrara la Universidad en caso de desacuerdos presupuestales. Y sí. (PA principal) 
 
EUQ: “TRABAJO DE DDH, AJENO A INTERESE POLÍTICOS”. 
Por Francisco Flores H. 
En la DDH se privilegia el respeto con los gobiernos estatal y municipales, pero eso “no implica que yo esté vendida 
con la autoridad”, afirma la titular de este órgano Roxana Ávalos Velázquez. (EUQ principal) 
 
CQRO: JUGADORES DE LA NFL PROTESTAN CONTRA TRUMP 
Los jugadores de la NFL reaccionaron a los comentarios de Donald Trump durante la ceremonia del himno previo a 
cada partido de la Semana 3. En los que prácticamente en casi todos los juegos se observó el repudio hacia las 
palabras de Trump. (CQRO principal) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
CASO ANAYA NO SE DISCUTIRÁ EN LA LEGISLATURA LOCAL: MOP 
Por Patricia López Núñez 
No se discutirá en el pleno de la Legislatura Local la exigencia de que el líder nacional del Partido Acción Nacional 
(PAN) Ricardo Anaya, clarifique su enriquecimiento y su patrimonio, pero se insistirá en que el queretano 
entregue respuestas claras a todo el país, afirmó el coordinador del grupo legislativo del Partido Revolucionario 
Institucional (PRI) diputado Mauricio Ortiz Proal. Insistió que el PRI no considerará pedirle al Pleno que se 
pronuncie sobre este tema, pero advirtió que los diputados de este grupo legislativo “seremos consistentes” en 
exigir que el líder del PAN rinda explicaciones a la sociedad. Entre ellas, dijo, tendría que declarar en qué términos 
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se dieron las transacciones inmobiliarias y si hubo algún trato ventajoso desde su papel como funcionario público 
porque “Hay cosas que no tienen sentido”, sobre todo para los queretanos. (DQ 3) 
 
QUIEREN QUE CONGRESO LOCAL SEA LIBRE DE HUMO DE TABACO 
Por Adrián Quino 
Los legisladores locales buscarán convertir la Sede legislativa en un edificio 100% libre de humo de tabaco, 
avalado por la SESEQ. Esta medida está contemplada en el acuerdo presentado por los diputados Eric Salas y 
Leticia Rubio, y esperan que sea discutido en el pleno durante la última semana de septiembre. (AM 2) 
 
LEGISLADORES, RENUENTES A MOSTRAR TRANSPARENCIA 
Por Irán Hernández 
En octubre vence el plazo para que diputados locales presenten su declaración patrimonial, fiscal y de intereses. 
Solo seis de 25 legisladores cumplen con el requisito que será obligatorio a partir del siguiente mes. De acuerdo 
con el monitoreo de la Coparmex correspondiente a agosto de 2017, los diputados María Alemán de Nueva Alianza; 
Daesy Alvorada, Atalí Rangel y Antonio Rangel del PAN; Héctor Magaña del PRI y el independiente Carlos Lázaro 
Sánchez presentaron su 3de3. (CQ 1) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
FUENTE DE EL MARQUÉS 
Por Juan Antonio del Agua 
CHOCA CON SU ALMA MÁTER. Tiene razón, ÁLVARO ARREOLA, líder del Movimiento del 58, los hombres del 
poder siempre quieren controlar a la UAQ y por eso los choques memorables con JUAN GORRÁEZ, MANUEL 
GONZÁLEZ COSÍO, RAFAEL CAMACHO GUZMÁN, IGNACIO LOYOLA y, ahora, FRANCISCO DOMÍNGUEZ, el único de 
sus egresados que le ha pagado mal a la máxima casa de estudios. Agua contaminada no debe de ser tomada. (PA 
1) 
 
BAJO RESERVA 
HOY HABRÁ HUMO BLANCO. Nos comentan que hoy se tendrá una nueva Ley Estatal de Tránsito. El viernes 
pasado la iniciativa pasó la aduana en comisiones, y hoy lunes el pleno que tradicionalmente sesiona jueves, se 
reunirá para atender el tema y aprobarlo. Nos dicen que además la Comisión de Redacción y Estilo también estará 
trabajando este día para afinar el texto que enviarán al Ejecutivo para su publicación. Recordemos que esta nueva 
legislación es una herramienta que ya toma en cuenta la existencia del carril confinado que forma parte del 
esquema de modernización del sistema de transporte público, que en su primera etapa será inaugurado el próximo 
sábado. EL PRI SE FROTA LAS MANOS. Nos dicen que el PRI es el más contento de que el panista Guillermo Vega 
busque la reelección como alcalde de San Juan del Río. Pues nos recuerdan que don Memo ha tenido una relación 
muy desgastada con los medios de comunicación con los cuales, a veces, se pelea y en otras ocasiones ignora. Estas 
confrontaciones nos dicen van a continuar en caso de que Vega se presente como candidato, y es casi seguro que 
los medios que tanto desdeña le cobrarán esas facturas. Un caso muy similar, nos recuerdan, sucedió en 2012, con 
Armando Rivera cuando se presentó como candidato a la alcaldía capitalina, pues se olvidó de su adversario el 
priísta Roberto Loyola Vera, para darse hasta con la cubeta con algunos directivos de periódicos locales. El 
resultado todos lo conocemos. (EUQ 2) 
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ASTERISCOS 
PARA LARGO. No hay acuerdo con los comerciantes de la UCFCP. La propuesta era reubicarlos en Paseo 
Constitución, pero nunca les presentaron propuesta formal ni se acreditó la propiedad de los terrenos. Ellos 
quieren un lugar permanente para trabajar, mientras que la autoridad ha sido clara: sería temporal, por el plazo 
estipulado en los permisos que tenían al momento del desalojo. Sobre el plazo legal ordenado por el juez, nada 
dicen ninguna de las partes. TAREA. Diputados locales se comprometieron a aprobar la ley de Régimen de 
Condominal a más tardar el 5 de octubre. La iniciativa fue presentada en junio de 2016 y se supone que sería 
discutida en agosto del año pasado. Antes, deberán tener lista la ley de Tránsito, que regula el carril confinado del 
Qrobús, y en la que no logran ponerse de acuerdo sobre la obligatoriedad del seguro de responsabilidad civil. Dos 
leyes en dos semanas, en una legislatura que ha sesionado hasta una vez por mes. SEGURIDAD. Carlos Zazueta, 
investigador de Amnistía Internacional en México, visitó el estado y reiteró sus denuncias de que en nuestro país la 
policía realiza detenciones arbitrarias y que esto no deja de ser reflejo de la discriminación que hay, en general, en 
la sociedad. También señaló a los fiscales, a quienes acusó de presumir detenciones, pero no informan cuántos 
fueron procesados, a cuántos se les declaró fueron procesados, a cuántos se les declaró culpables ni cuántos 
salieron. Además, muchos de los detenidos son”Chivos expiatorios”. (AM 1 y 8) 
 
ENTRE CHISMES Y CAMPANAS 
A las 11:00 horas de hoy, y tras develar en la explanada de la sede del Poder Legislativo una placa conmemorativa 
del 150 Aniversario del Sitio de Querétaro y de la Restauración de la República, los diputados de la LVIII 
Legislatura llevarán a cabo una Sesión de Pleno, en la que podría generarse una larga discusión. Y es que a pesar de 
que el PRI en el Congreso de Estado había asegurado que, para no lesionar la economía familiar, no apoyaría el 
hacer obligatorio el contar con un Seguro de Responsabilidad Civil contra Terceros, el viernes pasado finalmente 
los diputados integrantes de la Comisión de Seguridad Pública y Protección Civil del Congreso del Estado 
aprobaron el proyecto de la Iniciativa de Ley de Tránsito del Estado. (...) (CQRO) 
 
COLUMNA PLAZA DE ARMAS 
Por Sergio Arturo Venegas Ramírez 
DEFIENDE BRAULIO POSTURA DEL PRI. En el muro…de San Lázaro: Sabino. Álvaro pone el dedo en la llaga de 
UAQ. Empleados de Marcos bloquean acopio. Denuncian más inseguridad en colonias. Juan Barrios anda ahora en 
la política. Por México. Braulio Guerra Urbiola, diputado federal del PRI, defendió la propuesta de su partido de 
donar 258 millones para los damnificados del terremoto y dijo que en el caso del PAN-PRD-MC es pura retórica 
porque su reforma tendría efectos hasta el 2021. Sobre las alianzas y frentes vaticinó que durarán hasta que el 
candidato los separe. Las coaliciones, reconoció, son un derecho de los partidos, “pero debe haber congruencia 
ideológica y programática” y no candidatos mutantes, de derecha e izquierda. Entrevistado por PLAZA DE ARMAS, 
El Periódico de Querétaro, sobre los apoyos para las familias afectadas por los sismos, señaló que Acción Nacional 
y sus coligados plantean una reforma para quitar el financiamiento a partidos al 100 por ciento, pero que aplicaría 
dentro de tres años, siendo hoy cuando se necesitan los recursos. El único partido, insistió, que reintegra el dinero 
que pertenece a los ciudadanos es el PRI; otros sólo ofrecen reformas que no les restarían dinero en este año. 
“Debemos recordar que los recursos del 2018 ni siquiera están presupuestados aún, pues será en noviembre 
cuando se realice la sesión de presupuesto en la Cámara” comentó Braulio Guerra, insistiendo en que el único 
partido que está regresando a los ciudadanos los recursos del 2017 es el PRI. Lo demás, remató, es una simulación. 
Finalmente, sobre la controvertida elección del primer fiscal general, en cuyo proceso interviene por encargo 
personal del presidente Enrique Peña Nieto, reiteró Braulio que se quitó el pase automático del procurador, pero 
no puede impedirse la participación de Cervantes Ahumada como posible candidato, porque sería violatorio de 
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derechos. Las reformas constitucionales no pueden personalizar. Esto independientemente de que el titular de la 
PGR decida o no inscribirse. Guerra Urbiola, aspirante a la candidatura al Senado de la República, ha participado en 
los temas sustanciales del país, como en el caso del Muro de Trump, los dreamers, los accidentes en la Autopista 
México Querétaro y otros. Está en primera línea. Para cuando venga lo que vendrá. OÍDO EN EL 1810. Damnificado. 
Le llovió y granizó -literalmente- al alcalde vendedor, Marcos Aguilar Vega, luego de que su personal trató de 
impedir a ciudadanos las labores de acopio de víveres y ayuda para los afectados por los sismos, en la explanada de 
la delegación Epigmenio González.  Que hasta les querían recoger los productos. Luego de la tormenta tuitera, 
tarde como siempre, el edil habló con los afectados para decirles que todo fue un error (jejeje) y que hasta les iba a 
poner una carpa para protegerlos de la lluvia. Bueeeno. ¡PREEEPAREN! Queretanidad. Si alguien conoce a la UAQ 
es Álvaro Arreola Valdés, líder del movimiento que le dio su autonomía hace casi 60 años y en cuyos procesos ha 
participado, lo mismo en el 50 que en la huelga de mayo de 80 y antes en la gestación del sindicato de personal 
académico y en la lucha por la rectoría en 1976. En todo ha estado. Tanto que en 1968 vinieron por él y José Ortiz 
Arana, agitadores del moviendo estudiantil y sólo el aval del gobernador Juventino Castro Sánchez les salvó. De ahí 
la importancia de sus opiniones, publicadas hoy en la serie Queretanidad y en donde pone el dedo en la llaga de 
nuestra Alma Mater, al señalar que el tema del presupuesto es el factor de control del gobierno. Por eso, 
seguramente, Francisco Domínguez y el PAN, como se anunció recientemente, se niegan a fijar el tres por ciento 
del presupuesto estatal para la Universidad. ¿A poco no? ¡AAAPUNTEN! Se mueven. Anduvo por aquí Beto Lugo, el 
secretario técnico del Instituto de Capacitación y Desarrollo Político (ICADEP) y brazo derecho del titular de ese 
organismo nacional, Paul Ospital, para convivir con vecinos de las Delegaciones Centro Histórico y Epigmenio 
González, en un desayuno para reconocer la labor que han realizado en sus colonias y delegaciones, durante toda 
su vida, y de conocer de primera mano las necesidades que aquejan a los queretanos. El priista se refirió de manera 
particular a dos problemas que afectan la vida cotidiana de los queretanos, la inseguridad y los servicios públicos. 
“La inseguridad es el principal problema al que se enfrenta Querétaro, es que más nos lastima, debido a que 
perturba la tranquilidad en la que vivíamos; pero no es único, la basura en las calles, debido a la privatización del 
servicio de limpia, es un tema que nos preocupa, pues la imagen que teníamos de ciudad limpia es ya sólo un 
recuerdo de lo que fuimos”. En eso coincidieron los liderazgos de las delegaciones señalando que los problemas 
que aquejan a la ciudadanía, como la inseguridad,  se han agudizado a partir del 2015, pues las balaceras, los 
asaltos a comercios, los robos a casa habitación y a transeúntes son cotidianos. Querétaro era una ciudad segura y 
hoy lo seguro es la delincuencia. Tienen razón. ¡FUEGO! Cuento chino 2. El famoso Juan Barrios -el de las cartulinas 
en los autobuses, ¿se acuerda?- dice estar al margen del proceso de renovación del transporte público, que 
encabezó al principio de esta administración. Y es que ahora ha decidido incursionar en la política y buscar la 
candidatura del PAN a la presidencia municipal de El Marqués. ¡Porca miseria! (PA 2) 
 
MEDIO SIGLO 
Morales OBREGÓN 
· Partidos “piadosos”. · Fuchi a Bomberos. · Ochoa cuenta-chistes. Una vez más, como maldición, el 19 de 
septiembre fue para México 32 años después una extensión de la estela de muerte a causa de los sismos. Entre los 
muchos damnificados apunten a la clase política, pues a querer o no los partidos tuvieron que responder a la 
presión de los ciudadanos que, ofendidos por sus presupuestos insultantes, les exigían ponerse a la altura del 
problema y ceder, que no donar, sus prerrogativas oficiales. Así es como PRI, Morena y PAN inauguraron una 
especie de puja piadosa con dinero ajeno, ese que cada mes reciben del erario por el bien de la democracia, dicen, 
cediendo 20, 25 y hasta 50 por ciento de sus presupuestos. EJEMPLO. Por segunda vez Francisco Domínguez 
Servién dio muestra de sensatez ante la tragedia nacional, cancelando el evento masivo programado con motivo de 
su segundo informe de gobierno. Además, anunció la donación (él sí) del aguinaldo que le corresponde 
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como gobernador en favor de las víctimas del terremoto, lo que sumado al ahorro derivado de cancelar el evento 
sin duda que dará una buena suma. LA DIMENSIÓN DESCONOCIDA. Pero donde nada puede sacudir las cosas es en 
el Tribunal Superior de Justicia y lo que pasó el martes ilustra cómo todo el Poder Judicial sigue anclado a inercias 
y pesos del pasado. Ahí en el Olimpo judicial el tiempo corre de forma distinta, es algo así como la Dimensión 
Desconocida. Se vio que las alarmas de los simulacros son como las llamadas a misa, pero sobre todo para los 
magistrados de la Sala Penal y para la mismísima presidenta del Tribunal Superior, Consuelo Rosillo, quienes no 
quisieron salir al momento de la alarma. En plena recta final del periodo de la actual presidenta, todos los altares 
lucen ocupados en el Tribunal. REALIDAD PARALELA. Otro ejemplo de realidades paralelas lo puso el Emperador 
de San Juan del Río, que no conoce de límites cuando de politizar las cosas se trata. Justo en la conmemoración por 
el Día Nacional de Protección Civil, el fatídico 19 de septiembre, a Guillermo I se le “olvidó” reconocer al H. Cuerpo 
de Bomberos de San Juan del Río, en una ceremonia donde no fueron invitados y en la que, en cambio, la Cruz 
Roja presidida por el papá de su amigo el regidor síndico y dirigente del PAN, Isidro Pachelli, se llevó los aplausos y 
reconocimientos. No es un secreto que al alcalde Vega simplemente le provoca urticaria oír de las 
buenas intervenciones de los Bomberos y hace lo posible para hacer invisible la labor de los vulcanos, a grado tal 
de desconocer acciones de coordinación y enviar mensajes a través de su red oficial de “feisbuqueros” para 
denostar el trabajo de los bomberos. Justo cuando la necesidad es la unión de los mexicanos, al Emperador le 
importa más la desarticulación y polarización social a costa de las instituciones que brindan seguridad. Y 
MIENTRAS TANTO, EN LAS CALLES…  La incapacidad de Seguridad Pública Municipal de San Juan del Río quedó 
nuevamente demostrada con el reciente asalto con violencia registrado en una sucursal bancaria, donde con toda 
tranquilidad un comando arribó con armas de fuego y amagó a los presentes, despojando a un cliente de varios 
miles de pesos, logrando escapar sin que nadie supiera de ellos. ¿De qué sirvieron entonces las tan anunciadas 
cámaras de video vigilancia instaladas por todo el municipio? De nada, lo único para lo que sirven es para difundir 
a través de la página de Facebook de la dependencia videos de accidentes. En ningún momento han sido utilizadas 
para atrapar a delincuentes, quienes además parecen ya no tenerle miedo a esos aparatitos de probada ineficacia, 
pues a plena luz del día cometen atracos como si tuvieran la seguridad de que nadie podrá dar con ellos. Estos 
hechos son otro punto en contra de Seguridad Pública que ya no acierta una, pese a las millonarias inversiones en 
equipo que tanto presumen. Ahí te hablan, Calvario. VENENO EN EL PAN. Eric Salas ha demostrado que se mueve 
solo y sin atender ninguna de las directrices que le dan las dirigencias y es capaz de darle la vuelta a quien sea. Fiel 
a su “principios” de primero él, le da lo mismo ponerle el pie a sus compañeros de partido que buscarán 
la reelección afectados ahora con la redistritación, que anunciar solito que dará un mes de salario brincándose 
todos los acuerdos de los diputados de no dar un apoyo partidista. Otros diputados dieron ayuda económica 
similar y en especie, aunque ellos no lo hicieron público. Ahora, enojados, se quejan del poco tacto que dicen- 
siempre ha caracterizado al “Veneno” (así le dicen) Eric Salas. POR CORREGIDORA. Se sigue perfilando como la 
carta fuerte del PRI en Corregidora Gustavo Zepeda. Está logrando fortalecer al partido al sumar a priístas que 
estaban alejados del tricolor, así como la inclusión tanto de las viejas como de las nuevas camadas tricolores. 
Zepeda destacó por sus buenos resultados como secretario de Servicios Públicos Municipales en Querétaro, así 
como por sus muestras de ser un buen operador político al frente de la Secretaría de Gobierno al final de la 
administración de Roberto Loyola. Con sus dotes para el diálogo está logrando buenos acuerdos y comienza a 
llenar un liderazgo vacío desde hace años en ese municipio que ha estado en manos panistas los últimos dos 
trienios. Y DEL OTRO LADO…  Patalean por la misma candidatura del PRI en Corregidora el inefable Ricardo 
Astudillo, aquel “ecologista” a quien grabaron en 2015 hablando pestes del entonces candidato Roberto Loyola 
Vera y de un periodista local. Por más que alegue ahora, su florido lenguaje en la grabación no deja lugar a dudas 
que lo suyo, lo suyo, lo suyo… no es la fidelidad ni la discreción. Otro suspirante es el regidor tricolor Abraham 
Macías, tristemente célebre en los últimos días por sus flagrantes faltas cívicas en Plaza de Armas, tomando whisky 
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en vía pública, y en San Miguel de Allende por entrar hasta la barra de un bar a pedir otra ronda, pero con todo y 
caballo. ¡Imagínenselo empoderado! QUE YA CASI. Al día de hoy 22 de los 25 estacionamientos vinculados a 
establecimientos comerciales en la capital cumplen con las dos horas de gratuidad establecidas en el nuevo 
Reglamento de Estacionamientos del Municipio de Querétaro, pero de acuerdo con el secretario de Gobierno 
municipal, Manuel Velázquez Pegueros, las tres plazas restantes pidieron dar cumplimiento al 100 por ciento la 
próxima semana. Hablando del Reglamento de Estacionamientos, éste todavía no ha sido publicado en la página 
oficial del Municipio de Querétaro. De acuerdo con el mismo secretario Velázquez Pegueros los interesados en 
adquirir una copia deberán solicitarla a través del área de Acceso a la Información. La semana pasada, más de 50 
personas que realizaron el trámite la adquirieron. OBLIGADOS. Más a fuerza que de ganas los diputados locales del 
grupo del PAN acudieron al llamado del rector de la UAQ, Gilberto Herrera, para hablar del presupuesto de 2018. 
Esto luego de que habían rechazado una semana antes la invitación para reunirse en la casa de estudios. Fue un día 
después de que el PRI, Panal, Morena y el legislador independiente acudieron al Centro Universitario que los 
representantes de la bancada azul acudieron para escuchar las necesidades de la institución. A pesar de la reunión 
que duró más de una hora, los diputados no se comprometieron a nada. Y el requerimiento de que por ley la UAQ 
tenga asegurado cada año un porcentaje fijo del presupuesto estatal sigue sin ser atendido. EL SIMPATÍAS. Se 
quiso ver muy ocurrente y chistoso el alcalde de Colón, Alejandro “El Mamá Dolores” Ochoa Valencia, quien 
durante la inauguración de la Universidad de Arkansas intentó crear un nuevo eslogan que a pocos les hizo gracia: 
justo cuando terminó su intervención en el acto protocolario, pidió al mandatario estatal el permiso para decir: “En 
1492 Cristóbal Colón descubre América para el mundo, hoy América y el mundo descubren lo que es Colón, 
Querétaro y su gente”. (DQ 1 y 4) 
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